

Congreso Internacional «17 *Deutscher Hispanistentag*. 17 Congreso de la Asociación Alemana de Hispanistas (Tübingen, Eberhard Karls Universität Tübingen, 18-21 de marzo de 2009). – La Facultad de Filología de la Universidad de Tübingen acogió la celebración del 17 Congreso de la Asociación Alemana de Hispanistas, organizado por Johannes Kabatek. Las quince secciones en las que se dividió el congreso, así como el número de participantes comunicantes, más de doscientos cincuenta, dan fe de la actividad y la buena salud de la que gozan los estudios hispánicos en Alemania. El congreso contó con la presencia del escritor Juan Goytisolo, quien brindó la

Estudis Romànics [Institut d'Estudis Catalans], Vol. 32 (2010), p. 559-617

conferencia inaugural, titulada «En defensa de la hibridez (la pureza es la madre de todos los vicios)», del cineasta David Trueba, quien comentó con los asistentes la proyección de su película *La silla de Fernando*, realizada junto con Luis Alegre y del académico de la RAE Humberto López Morales, que clausuró el congreso con una conferencia plenaria dedicada a la unidad lingüística de Hispanoamérica. El congreso se estructuró en quince secciones: 1-. Novela y pluralidad cultural; 2-. Extensiones del ser humano. Funciones de la reflexión mediática en la narrativa actual española; 3-. Ficciones que duelen: la violencia que combate a la violencia; 4-. Deseo, juegos, camuflaje: Letras hispánicas de la Edad Media hasta el principio del siglo XIX desde los estudios de género y la teoría torcida (*queer theory*); 5-. El Siglo de Oro en la España contemporánea: representaciones y refuncionalizaciones una época clásica; 6-. La voz marginal - Proyecciones de grupos marginales en los medios de comunicación populares; 7-. Horizontes transatlánticos y transcaribeños en la hispanística: la circulación del saber y las prácticas culturales; 8-. Literatura y música vocal en el siglo XV y XVI; 9-. El español, lengua pluricéntrica; 10-. Contacto de lenguas en el individuo y en la sociedad; 11-. El sincretismo en la gramática del español; 12-. Marcadores del discurso y lingüística contrastiva; 13-. Variación textual y difusión del cambio lingüístico en la historia del español; 14-. Didáctica del Español como lengua extranjera: Particularidades - investigación - formación del profesorado; 15-. Sección de Didáctica del Español de la Asociación Alemana de Profesores de Español (DSV): El español como lengua internacional - horizontes de la enseñanza del español. En la dirección <http://www.uni-tuebingen.de/kabatek/hispanmundo/indexesp.html> puede leerse el libro de resúmenes y el programa general del congreso. Se espera publicación de actas.